

NOTA EDITORIAL

Con gran complacencia presentamos la edición número 32 de la Revista Notas de Investigación a la comunidad, investigadores, académicos, y lectores (as) en general. ¿Qué nos trae este número? Nos proporciona nuevos saberes que van en beneficio y provecho a la sociedad del conocimiento. Creemos que es menester mantener actualizadas las líneas del saber científico. En este aspecto, presentamos seis (6) artículos elaborados por docentes y participantes de nuestros programas de formación, comunidades de aprendizajes, y participantes de las líneas de investigación.

El primer artículo **La sociodaxia andragógica en el liderazgo organizacional. Una mirada hacia los ambientes hipercomplejos**, su autora **Yaritza Martínez**, muestra los significados develados en las organizaciones, generadas de acuerdo a los estilos de liderazgos y la producción de un discurso amparado en la soxiódaxia, disciplina orientada al aprendizaje del adulto que explora y promueve procesos de enseñanza y aprendizaje desde un enfoque social y contextualizado, clave para la transformación organizacional. Seguidamente, **Dulce María Rivas**, en el artículo **La inteligencia artificial y la cultura. Un constructo teórico en la era digital de la educación venezolana**. El estudio se centra en generar un aporte inédito que amplíe la inserción epistémica de la inteligencia artificial en el contexto de la diversidad educativa y cultural venezolana para revolucionar la práctica educativa. Luego, **Yelitza Muria y Edgar Acosta**, en el artículo, **La educación universitaria en Venezuela: Entre la resiliencia y los desafíos del entorno sancionatorio**, al respecto, como resultado de este estudio se obtuvo que, los principales impactos de estas medidas en el sistema universitario venezolano incluyen, entre otros, la fuga de talentos, detrimento del salario de los docentes, la obsolescencia tecnológica y la dificultad para acceder a publicaciones científicas. A pesar de estos desafíos, el gobierno y la sociedad venezolana han demostrado su compromiso con el derecho a la educación, se destaca la resiliencia del sector universitario venezolano, evidenciada en la persistencia de la comunidad académica y la búsqueda de alternativas creativas para mantener la calidad educativa. Se

concluye con un llamado a la comunidad internacional para contribuir a la mitigación de los efectos negativos de las medidas coercitivas unilaterales (MCU), en la educación superior venezolana.

Continuando, **Antoni Ladino**, en el ensayo **Reflexiones contemporáneas desde la ciencia veterinaria en el bienestar de los animales de compañía**. Presenta las principales áreas de avances en el bienestar animal, incluyendo la ética del cuidado, el manejo del dolor, el bienestar emocional y el uso de tecnologías avanzadas, en las cuales se consideran factores físicos, emocionales y comportamentales para garantizar un bienestar integral.

Para finalizar, Jannet Mercado, en el artículo Estrategias pedagógicas para la integración familia-comunidad dentro de la gestión escolar del Liceo Nacional Bolivariano Antonio Ricaurte Lozano. Destaca la importancia de la integración: familia, comunidad y liceo, lo cual constituye un reto para las instituciones educativas. El propósito de la investigación es ofrecer a los educadores fundamentos y valoraciones teóricas-prácticas para asumir una adecuada vinculación mediante actividades pedagógicas realizadas en los distintos espacios para motivar a los docentes a mejorar las estrategias y generar de este modo otras formas de integración. En esta edición también les presentamos una importante producción alusiva al aniversario del Núcleo regional de Postgrado y Educación Avanzada Caracas (NRPYEAC), y de nuestra prestigiosa Universidad Nacional Experimental Simón Rodríguez (UNESR), elaborada por la Dra. Norjhira Romero, titulada *Ontogénesis, evolución y proyección del Núcleo de Postgrado Caracas de la UNESR: Un lienzo de historias en constante desarrollo*.

A renglón seguido, la **Dra. Marbelis Rodríguez** nos presenta la reseña del texto **Inteligencia artificial en la educación. Una guía práctica para profesores en la era digital**.

En esta oportunidad les presentamos a nuestros apreciados lectores una nueva sección llamada **Conociendo a nuestros investigadores UNESR**, a cargo de la **Dra. Inocencia Orellana** quien con orgullo nos presenta una de nuestras queridas y connotada investigadora, la Dra. Gladys García Delgado. Para cerrar, la **Dra. Ysabel Gutiérrez** expone una breve reseña de las **V Jornadas de Investigación del NRPYEAC**, importante evento que exalta los saberes y experiencias de quienes tuvieron la oportunidad de exponer los resultados de sus investigaciones.

Indudablemente, estos espacios de nuestra Revista son un medio para difundir la ciencia y los últimos avances en temas de interés específicos, generando espacios de discusión, crítica y diálogos necesarios para el debate

de ideas, en la búsqueda de construcción de nuevos hallazgos y aportes. En este contexto, estamos dando visibilidad a nuestras investigaciones desde la UNESR.

Gracias.

Comité Editorial.

*“La ignorancia
es la causa de todos los males
que el hombre se hace y hace a otros”*
Simón Rodríguez